

Sechstes Kapitel.

Beim Morgenrauen des nächsten Tages wurden die Schlummernden durch die Ankunft eines Mannes erweckt, der Ismael und seine Familie auf ihrer Reise durch die Prairie begleitete, und Obed Bat, oder wie er sich lieber nennen hörte, Doctor Battius hieß. Seines Gewerbes ein Naturforscher war er mehrere Tage auf einem Gesein in der Haide umhergeschweift, um seine naturhistorischen Sammlungen zu bereichern, und kehrte nun, beladen mit allem möglichen Ungezieser und Gestein zu seinen Reisegefährten zurück. Ismael und seine übrigen männlichen Begleiter waren bald ermuntert, und man versammelte sich draußen im Freien zu einer Berathschlagung, von welcher sich auch der alte Wildsteller nicht ausschloß.

„Was beginnen wir nun,“ sagte Ismael zu dem Wildsteller, indem er seine Augen mit finstern Ausdruck über die weite Haidefläche schweifen ließ. Das Vieh ist fort, und doch können wir hier nicht verweilen, da der Boden für eine Ansiedelung zu schlecht ist!“

„In den Gründen unten gibt es besseres Erdreich,“ erwiderte der Wildsteller; „aber doch muß ich sagen, daß Ihr ein paar hundert Meilen zu weit gereist seid, oder auch eben so viel zu wenig, wenn es Euch um gutes Land zu thun ist.“

„Also wäre es dort, dem stillen Ocean zu, besser?“ fragte Ismael, mit dem Finger nach der angegebenen Richtung deutend.

„Gewiß, denn ich habe es selbst gesehen,“ antwortete der Wildsteller, indem er sich auf den Lauf seiner Flinte stützte und mit schwermüthiger Luft vor sich hinblickte. „Ja, ich habe die Wogen beider Oceane gesehen, des atlantischen wie des stillen Oceans. Drüben im Lande verweilte ich, bis die Wälder stürzten unter den Streichen der Holzfäller. Dann ging ich nach Westen, und immer nach Westen zu, um Ruhe zu finden. Das war eine beschwerliche und mühsame Reise. Ja, schwer und mühsam war es, über und zwischen krachenden Baumstämmen fortzuwandern im düstern Rauche unzähliger Waldbrände! Und das schwach und alt, und immer schwächer und älter! Ein weiter Strich ist es vom Staate York bis hierher!“

„Liegt er nicht drüben auf der anderen Seite von Kentucky? Ich kenne die Entfernung nicht.“

„Zweitausend Meilen müßte der wilde Schwan fliegen, um an die Meeresküste im Osten zu kommen, und doch legt sie ein Jäger ohne Beschwerde zurück, wenn nur kein Mangel an Schatten und Wild ist. Ja, es gab eine Zeit, wo ich den Hirsch in den Bergen des Delaware und Hudson verfolgte, und zur selben Jahreszeit an den Strömen der Seen oben den Biber fing. Aber damals war mein Auge schnell und sicher, und meine Füße so rasch, wie der Schenkel des Musethiers. Auch mein alter Hektor hier,“ fuhr er fort, mit freundlichem Blicke auf den zu seinen Füßen liegenden Hund schauend, „auch der war zu jener Zeit ein frisches Geschöpf und sink auf den Beinen, wenn er etwas witterte. Ich liebe ihn, obgleich er mir manche Sorge gemacht hat, der alte Bursche; ja manche Mühe und Noth!“